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ВЕСТИ 
С ЦУГРЭ

Конкурс на замещение 
д о л ж н о с т и  началь
ника Центрально-
Уральской геологоразве
дочной экспедиции за
вершится седьмого апре
л я  в Новоалексеевском 
Доме культуры. В этот 
день перед трудящимися 
выступят со своими про
граммами пять кандида
тов: . главный инженер,
и. о. начальника экспе
диции В. В. Остапчук, 
зам. начальника камне
резного цеха объедине
ния «Уралквэрцсамоцве- 
ты» из города Тюмени 
М. А' Абрамов, старший 
инженер производствен
но - технического отде
ла, секретарь партийной 
организации экспедиции 
Ю. И, Перелыгин, на
чальник производствен
но - технического отде
л а  Н. М. Рыбаков и на
чальник партии №  6 
Б. А  Мальцев.

Заседание совета тру
дового коллектива экс
педиции было посвящено 
жилищному вопросу. В 
прошлом к о л л е к т и в  
Ц УГРЭ выходил с пред
ложением на исполком 
городского Совета о сво
ем долевом участии в 
строительстве жилья в 
Первоуральске. И- вот, 
наконец/ принято реше-, 
ние: геологи вложат в
строительство жилья в 
городе на 1990 год 
200 тысяч рублей. Стоит 
заметить, что очередь на 
жилье в экспедиции 
составляет более 200 че
ловек.

--Ш опыт и молодость
н и н я н

Валентина Николаевна 
Матафонова и Николай 
Иосифович Тропников — 
к о л л е г и  и соседи 
по с т а н к а м .  Оба 
токари. Правда, Вален
тина Николаевна на за 
воде сантехизделий в 
третьем цехе трудится 
уже более двадцати лет. 
Она — депутат горсове
та, активная участница 
д о б р о в о л ь н о й  на
родной дружины. А вот 
молодой станочник всего 
лишь первый год рабо
тает на ремонтно-инстру
ментальном участке. Но 
зарекомендовал себя не
плохо. Ч л е н  б ф р о  
ВЛКСМ, активный
спортсмен.

Фото В. ЗОТОВА.

ВОДА БЕСПЕЧНОСТИ НЕ ТЕРПИТ
Н е за  горами лето  и м ас 

совый отдых лю дей,  О  м е 
роприятиях по улучшению 
охраньі жизни на водо ем ах  
города  в 1989 году шла 
речь на заседании исполко
ма горсовета  в прошлый 
четверг. Тревож ная етатис- 
тикА: количество погибших 
на в о д е  увеличилось на 
3 человека. Всего погибло 
за прошлый год; 19 человек. 
Из них тр о е  детей. 

Большинство несчастных 
случаев произош ло,  как и 
следо вал о  ож идать ,  там, где 
царит бесконтрольность. 
О собенно  на Чусовой, где  
погибло 4 человека ,  на 
Волчихинском - водохранили-

В  И С П О Л К О М Е  Г О Р С О В Е Т А
щ® — трое ,  К ам енском  пру
ду —  двое .  Пока не  утонул 
р е б ен о к  в прудке  в районе  
К орабельной  рощ и (здесь 
хозяева  хромпикозцы),  ни
кто и палец о  палец не 
ударил, чтобы организовать 
спасательный пост. Отсутст
вовали санитарны е: посты на 
в о до ем ах  в п ер ио д  массо- 
всго  купания прош лым  ле 
том.

Отсутствуют на в о до ем ах  
не только медики. Нет и 
деж урств  ДНД. Н еобходи
мо, чтобы и милиция о б р а 
тила б о л е е  пристальное  вни
м ание на отдых трудящихся,

Неудивительно, что 12 по
гибших находились в н е 
т р е зв о м  состоянии.

Исполком принял р е ш е 
ние утвердить городскую  
комиссию по охране  жизни 
лю дей  на в о до ем ах  города. 
П редсед ател ь  — секретарь  
горисполкома Т; А. Сердю к. 
Зам, п р едсед ател я  — на
чальник городской  спаса
тельной станции В. М. Воль
фович. У тверж дены  . м е р о 
приятия по о хране  жизни 
л ю дей  и контролю  за  б е з 
опасностью  плавания м ал о 
м ерны х судов,

В частности, тресту Урал

тяжтрубстрой поручено до 
1 июня о борудовать  и бл а 
гоустроить пляж для купа
ния детей  и взрослых на 
пруду в рай оне  улицы Бе
реговой. Отделу народного  
образования ,  комитету по 
ф изической  культуре и 
спорту совместно со спаса
тельной станцией, О б щ ест
вами спасения на водах 
и К р а с н о г о  Креста 
н е о б х о д и м о  б о л е е  
энергично разверты вать р а 
боту по обучению  н аселе
ния, особен н о  детей, плава
нию.

У тверж дены  также м е р о 
приятия на п ер ио д  павод
ка.

■ й  В Е С Т И  И З  С О В Х О З О В ’

Приглашает библиотека
Повышенный интерес лю

дей к печатному слову ха
рактеризует сегодняшний 
день. И, надо сказать, цент
ральная городская библио
тека не остается в стороне 
от этого процесса. Сто семь 
журналов выписывает она 
для своих читателей, в том 
числе «Театр», «Эхо плане
ты», «Искусство кино», 
«Литературная учеба»,
28 названий газет мы мо
жем предложить посетите
лям.

В городе проживает н е-‘ 
мало людей, владеющих та
тарским языком. До недав
него времени выбор литера

туры на родном языке у 
них был скуден. И вот с 
марта в читальный зал на
чали поступать газета «Со
циалистическая Татария» и 
журнал «Огни Казани».

Трудно в короткой замет
ке описать все новые виды 
нашей работы, перечислить 
поступления в фонд. Чтобы 
читателю было легче ориен
тироваться в новинках, в 
каждую первую среду меся
ца в 19 часов в читальном 
зале библиотеки проводится 
час информации. Очередной 
час состоится 5 апреля.

О. ПАВЛОВА, 
библиотекарь.

Будут «чистые» овощи
Сократить использова

ние ядохимикатов до 
минимума, выращивать 
диетически чистую про
дукцию  — такова цель, 
которую поставил перед 
собой коллектив теплич
ного комбината совхоза 
«Первоуральский». В 
этом году как никогда 
рано, начиная с февраля, 
тепличницы приступили 
к профилактической об
работке посевов от вре
дителей с помощью... на
секомых. Такие полезные 
организмы, как галица, 
циклонеда, амблисеулюс 
и другие эффективно

«воюют» с тлей, паутин
ным клещом, трипсом и 
другой напастью. Н ахо
дятся они под присмот
ром . опытной В. П. Мо- 
суновой, которая работа
ет старшим техником по 
биометоду, и звена Е. В. 
Басалаевой.

Еще одна новинка, ос
ваиваемая тепличным 
комбинатом, — гидропо
ника. В прошлом году 
получили первый урож ай 
овощей с гидропонных 
грядок. Нынче планиру
ем выращивать и цветы. 
Аспирант Уралниисхоза 
Г. С. Ш олохова ведет у

нас наблюдения за рас
тениями, и по получен- 

' иым научно обоснован
ным данным решим, раз
вивать нам гидропонику 
дальш е или нет.

Получил прописку в 
нашем хозяйстве и так 
называемый рижский ме
тод. Какими бы ни были 
новшества на комбинате, 
ищем такие технологии 
выращивания культур, 
которые требуют мень
ших затрат.

Т. КУРДЮ КОВА, 
управляю щ ая теплич
ным комбинатом сов
хоза.

СОЦИОЛОГИЯ 
И КОНТРОЛЬ

XIX Всесоюзна* п-аптий- 
ная конф ерен ци я  выдвину
ла задачу по дальнейш ему 
совершенствованию  системы 
социалистического контроля 
в стране, в которой бы о р 
ганически сочетались госу
дарственные и общ ествен 
ные начала, утверждались 
принципы народовластия и 
самоуправления. Ставится 
задача  по созданию  на б а 
з е  КНК СССР единой цело
стной системы контроля с 
широкими полномочиями, а 
также сочетанию политиче
ской, экономической р е 
ф о р м ы  с последовательной 
дем о кр атизац ией  и р е о р га 
низацией всей системы со
циалистического контроля. 
Реализация е е  требует  
серьезных научных иссле
дований в трудовых кол
лективах в тесном с о д р у ж е 
стве с теми, кто н е п о с р ед 
ственно осущ ествляет  кон
троль на местах.

По инициативе парткома 
и комитета народного ' кон
троля на Новотрубном  зав о 
д е  приступила к научно- 
исследовательской работе  
группа ученых С вѳрдлся-  
ркбго ю ридического  инсти
тута В составе группы кан
дидаты ф илософ ских наук 
В А. Глазырин, И. В, Ло
гинова, экономических наук 
— Л. А, Кауфман, стерший 
наѵчный сотрудник Г. X, Нур- 
каева, младший научный со
трудник Л. Н. Ионина,

Исследование  предполага
ет о п р е д е л ен и я  и анализ 
направлений соверш ен ство
вания механизма о бщ ест 
венно - государственного 
контроля в трудодом  кол
лективе, р азр аб о тк у  и вне
д р е н и е  ком плекса  р е к о м е н 
даций по оптимизации кон
трольной деятельности, Его 
п редполагается  завершить * 
концу 1989 года.

На первом  зтапе бѵдет 
о б о б щ е н  опыт контрольной 
работы  на заводе ,  п роведен  
р я д  социологических иссле
дований по организации ра 
боты народных к онтроле
ров, по развитию  Ф орм  со
циалистического сам о у п р ав
ления. Нам ечен  социологи
ческий о п р о с  народных 
контролеров ,  членов трудо
вого коллектива по специ
ально  подготовленны м ан
кетам.

Г. М ОСКАЛЕВ, 
р уководитель  группы, 

доцент.

ПЕРЕПИСКА С ЧИТАТЕЛЯМИ
ТОВ АНТОНОВ В. Г!

В письме в редакцию вы сообщали, что в магазине 
№ 11 горпищеторга хлеб продается зачастую черствый 
и плохого качества. Директор хлебокомбината А. М. 
Рапацевич отвечает: «Письмо разбиралось на общем
собрании рабочих, где было обращено внимание на 
улучшение качества хлеба, соблюдение технологических 
рецептур. В магазин Кя 1! хлеб завозим раз в сутки в 
12 час. 20 мин. в контейнерах и свежий».

* *  *

ЖИТЕЛИ ПОСЕЛКА ЗАВОДА САНТЕХИЗДЕЛИЙ
жаловались на частое отсутствие в домах холодной 
воды. На жалобу отвечает директор завода Н. Н. Се
вастьянов: «В связи со строительством новых жилых 
домов в поселке воды в существующей скважине дейст
вительно не хватает, поэтому в нынешнем году запла
нировано строительство еше одной. Это мероприятие

включено в коллективный договор предприятия. О твет
ственные — д и р ек то р .завода и начальник ОКСа».

* * *

Тт. САЗОНОВА И Ю РОВСКИХ!
Вас интересует, когда будут в восьмом микрорайоне 

на улице Ленина останавливаться автобусы. Поясняет 
зам. начальника пассажирского автопреаприятия С. А. 
Ячменев: она появится после полного окончания строи
тельства теплотрассы и обустройства пешеходных до
рожек к остановке.

*  *  *

Тт. КИБИ РОВА, СТАСОВА, АТИКОВА!
Вас интересует вопрос, когда жителям домов по ули

це Вайнера начнут устанавливать квартирные теле
фоны.

Отвечает начальник городского узла связи В. В.

Свмойленко: «В конце нынешнего года и начале буду
щего при пуске первой очереди новой АТС в городе 
продолжится телефонизация квартир. Предпочтение бу
дем отдавать инвалидам и участникам Великой Отече
ственной войны. Это же относится и к жителям улиц 
Строителей и Вайнера. Остальные граж дане будут 
ж дать пуска в эксплуатацию следующей телефонной 
станции, которую начнем строить по ул. Строителей, 15 
в 1990—91 гг.»

■  ВНИМ АНИЮ  И ЗБИ РА ТЕ Л ЕН !
6 апреля ведет прием депутат Верховного Совета 

РСФ СР Леонид Петрович Барабанов.
Прием ведется в здании горисполкома, комната № 17, 

с 10 до  12 и с  16 д о  18 часов.



■  МНЕНИЕ СПЕЦИАЛИСТОВ =

ПОКА НЕ ПОЗДНО
Э кологическая  обста

новка на Урале на гра 
ни катастрофы. Ежегод 
но в С вердловской  о б л а 
сти выбрасы вается  в ат 
х о с ф е р у  два миллиона 
тонн вредных веществ. 
Среди населения о б л а 
сти за последние  годы 
на 30 процентов увели
чилась заболеваем ость  
раком, стали бо л е е  
уязвимы легочная, с е р 
дечно - сосудистая, же- 
пудочно кишечная систе- 
к  ы. Областные показа
тели заболеваем ости  на
селения в 1,8 раза  вы
ше ср едн ер есп у бл и к ан 
ских. Значительно ниже 
продолж ительность ж и з
ни лю дей  нашей области 
по сравнению  со с р е д 
нереспубликанскими дан
ными (и нф орм аци он ное  
письмо главного управ
ления зд равоохранен ия  
С в ердп обли сполком а  за 
январь 1989 года).

Безрадостная  экологи
ческая ситуация слож и
лась и в нашем городе.  
Слыхано ли, чтобы силь
нейш ее  токсическое  ве 
щество — хром в Чусо
вой превышал ПДК в 
1370 раз! Ясно, откуда 
берется  высокая з а б о л е 
ваемость первоуральцев.  
Так, количество больных 
с ди агн озом  «рак» в
1987 году было 2116, в
1988 году — 2169. У м ер 
ло  от рака в 1987 году 
323 человека,  а в 1988— 
368 человек, из них 124 
с Новотрубного завода  
(люди в рабо то сп о со б
ном возрасте).  За 1988 
год вновь взято на учет 
онкологом  485 человек.

Мы не запугиваем. 
Люди грамотные, д о л ж 
ны т р езв о  оценивать о б 
становку, а поэтому и 
знать медицинскую  прав
ду, б е з  маскировки. На
ши лекарства, физкаби- 
нетьі не дают здоровья ,  
оно зависит от ком плек
са внешних влияний на 
человека, в первую о ч е 
р е д ь  от экологических 
и от зд о р о в о г о  о б р а за  
жизни.

Если при катастроф и
ческой обстановке в го
р о д е  решат построить 
завод  минплит, то станет 
Ясно: руководителям
до зд о р Р в ья  лю дей  д е 
ла нет. Д а ж е  если по
строят этот завод  в Ку
зино, то будет  страдать 
все ж ивое не только 
там, но и мы, перео- 
уральцы, б у д е м  испыты

вать его  влияние,-
Итак, новый за в о д  даст 

нам новые токсические 
вещ ества  ф енол  и ф о р 
мальдегид.  Ф енол  (окси 
бензол,  кар б о л о вая  кис
лота) обл адает  доста
точно высокой токсично
стью. С м ертельная  доза  
для взрослы х  при по
падании внутрь от 1 до 
10 граммов,  а для  детей 
50— 500 миллиграммов. 
Данное  вещ ество  хор о 
шо всасывается ч е р е з  
слизистые оболочки и 
кож ны е покровы. В ос 
нове их токсического 
действия леж ит денату
рация и осаж дени е  б е л 
ка. При воздействии на 
человека  возникает р а з 
др а ж ен и е  слизистых и 
кожных покровов, о б р а 
зуются язвы на слизи
стых носа, бронхов, ж е 
лудка, кишечника, р а зв и 
ваются токсические ге
патиты, ц и ррозы  печени, 
токсические нефриты 
(воспаление  почек).
Страдает  центральная 
нервная система (появля
ются слабость, р а з д р а 
жительность, головные 
боли, головокруж ение,  
плохой сон). Ф о р м а л ь д е 
гид (муравьиный альде  
Гид, метаналь) при кон
такте с живыми клетка
ми вызывает свертыва 
ние белков  протоплазмы 
и гибель клеток. П о р а 
жает центральную н ер в 
ную систему, вызывает 
заболевани я  глаз, брон 
хов, легких, нарушение 
специфических функций 
мужского и ж енского 
организма.

Все эти вещ ества угне
тают иммунитет, с пособ
ствуют развитию аллер  

гических состояний, б р о н 
хиальной астмы, о б л а д а 
ют канцерогенны м  д е й 
ствием.

С традает не только 
человек, но и животный 
и растительный мир.

Считаем, что в Кузино 
нельзя  строить завод. 
Мы лиш имся места от
дыха. Н екоторы е  жители 
знают о м инеральном  
источнике в Кузино, на
верное ,  есть смысл ис
следовать его и по
строить там в о д о л е ч е б 
ницу или санаторий.

Г. МИРОНОВА, 
зав. терапевтиче
ским отделением по
ликлиники НТЗ;
Р. БЛИНОВА, проф- 
патолог.

РЕШИТЕЛЬНОЕ «НЕТ!»
Мы, работники заводо

управления Новотрубно- 
г Ь завода, прочитав
21 марта в городской га- 
ЗВТВ репортаж «Еще 
один шанс?», хотим, что
бы наши дети были здо
ровыми и сократилось 
число раковых заболева 
ний в городе. Обращаем
ся с просьбой поддер

жать наше требование 
против строительства за
вода минплит. Это пред
приятие будет губитель
ным для жителей род
ного города.

В. УРОЖ ЕНКО,
К. КОПЫТИНА,

В. ГУДОВСКАЯ 
и другие.

Всего 575 подписей.

Пишут вам ученики 
щкблы № 10. Мы прочи
тали и обсудили публи
кацию «Еще один шанс?»
У нас возникло свое мне
ние по поводу строитель
ства завода-«загряз- 
нителя» в нашем районе. 
Думаем: «Какую же ду
шегубку для нас приду
мают взрослые?» С 
окрестных гор глядеть 
на город жутко. Он в 
смрадной дымке. Д у
маешь: «А как же еще 
люди живут!»

Сейчас изучаем на уро
ках такие темы: «Окру
жающая среда и здоро-

Край родной. Тревоги и надежды
Первоуральцы горячо откликнулись на создание пресс-центра 

«Экология», заметили и оценили его первые шаги.^ Позволим себе 
процитировать фразу из письма Н. А. Соколовой: «Спасибо вам, 
товарищи, за публикации и за гражданскую смелость». Благода
рим за юмореску В. С. Горбунова из Староуткинска, за яркий ри
сунок нижнесельцев. «Спасите нас, люди!» — восклицают с детской 
картинки рыбы, обитающие в Чусовой. Сегодня предлагаем внима
нию читателей часть писем, адресованных пресс-центру «Экология»

Л  МЫСЛИ ВСЛУХ

УМЕР САД? НЕТ, БОЛЬШЕЕ
Вы даж е не представляе

те, как была хороша Битим- 
ка ' Но вот к чему привело 
бездумное отношение к при
роде руководителей про 
мышленных предприятий 
при попустительстве испол
кома' сельсовета. Вырубили 
лес, и погибли Бакин ключ 
и речка Каменушка. Углуби
ли Сухореченский карьер, и 
почти высохли река Конова
л о в а  и пруд. Кто-то дога
дался провести дорогу по 
берегу Чусовой, и неописуе
мая черемуховая красота 
легла под нож бульдозера. 
Оказалось, что дорогу в 
пойме Чусовой вести нель
зя, дело бросили, а красоту 
не вернешь.

Оголили все вокруг Вере- 
совки. Зато шесть котель
ных УЗТИ направили свои 
дымы на поселок. Мусор 
вывозят к тракту. Мокрое 
поле заливается. Гибнет 
молодой лес, бор по левую 
сторону залит навозной жи
жей, «горят» сосны. Этот тра
гический список1 можно про
должать долго.. Ради чего я 
это делаю? Чтобы задать 
вопрос: неужели у нас еще 
будут строить новые заво
ды? На конференции жите
лей поселка АРЗ мы прого
лосовали против завода 
минплит и асфальтовой 
установки. Неужели с нами 
не посчитаются? Пора оду
маться. По-моему, надо

строже подходить, невзирая 
на ранги, к тем, кто губит 
природу.

Я старая учительница. В 
1953 году приняла заведо
вание в Витимской школе. 
Уже через два года мы 
разбили сад: посадили цве
ты, деревья, кусты. Вместе с 
детьми заботливо ухажива
ли за ними. Ребята знали 
свою заботу, поливали, по
лоли, а потом отдыхали на 
берегу речки Битимки, купа
лись. Стал наш сад образ
цовым в районе. Берегли 
его всей деревней. А в 1973 
году сломали школу, погу
били деревья, замусорили 
берег речки. Теперь, прохо
дя по этому месту, я плачу

сердцем: вот что может на
творить человек, слепой ко 
всему. Умер сад? Нет, 

большее. Надломилось что-то 
не только в нас, пожилых, 
но и в  детях, ставших 
взрослыми. Пусть этот слу
чай остановит тех, кто го
тов принять новые решения 
во вред природе.

Е. ХРАМЦОВА.
Елизавета Васильевна 

приложила к своему пись
му фотографии. На голом 
месте работают ребятишки 
с лопатами и лейками. Пер
вые цветы. А вот и сад в 
расцвете. Утонули в нем ре
бятишки. Славные, гордые 
лица. Не знали они тогда, 
как коротка жизнь сада...

■  ПЛАНЫ И РЕАЛЬНОСТЬ

СРОК «УЕХАЛ» НА ПЯТЬ ЛЕТ
Для м еня оди наково  

близки Чусовая и «Х ром 
пик». С первой связаны пу
тешествия в молодости, 
когда по р еке-красавице  
доплывали до Перми. Прав
да, постепенно путь с о к р а 
щался, потому что все б о 
л ее  отвоевывала себ е  реку 
м ертвая  зона. Тем больнее ,  
что причиной стало м ое  
р о д н о е  предприятие. Ни
где, к р о м е  «Хромпика», я 
никогда не работал. Ему 
отдал 45 лет. Горько, если 
«враждуют» два родных 
места.

Когда прочитал в п р ед 
выборной про гр ам м е  Б. А. 
Попова о его нам ерении  
добиться снижения с о д е р 
жания хрома в Чусовой, 
обрадовался :  вот, думаю,
будет  директор  что надо. 
Ведь он предлож ил вдоль 
территории третьего, пято
го, седьмого ,  восьмого ц е 
хов речку Пахотку взять в

трубу (1990 год). Для сбо
ра стоков вод  с х р ом ом  в 
районе  третьего  цеха 
установить станцию по пе
рехвату этих вод  с направ
лен ием  на станцию ней
трализации. Срок проекти
рования— 1989 год, с привле
чением м осковского «Вод- 
гео», строительства — 1990 
год.

Три м есяца  года прошло, 
но никаких договоров  на 
проектную документацию  
не заклю чено,  с к а з а л  
мне директор  Б. А. Попов. 
А б е з  проекта не дадут 
денег,  материалов.  Теперь 
же, по-моему, делается  все, 
чтобы перенести срок, от
тянуть время. Зам. началь
ника цеха пароснабжения 
А. В. Никулин сказал:

— Вы отстали от жизни. 
Есть р еш ение  исполкоме 
горсовета  №  442 от 8 д е 
кабря  1988 года, в котором

оказано, что в 1990 году бу
дет лишь начато выполне
ние намеченного.

А когда ж е  кончено? 
Правда, сделано  хитро. В 
проекте  нового плана к 
речке  Пахотка добавлен а  
Магнитская речка. О п р ав д а 
ние, видимо, такое: больш е 
работы предстоит. Но зато 
срок «уехал» на... 1995 год. 
Если за шесть м есяцев  
директорства  Б. А. Попова 
такая растяжка, что будет 
дальше? Убедительно о б р а 
щаюсь к председ ателю  гор
исполкома А. Ф. Бунакову: 
не идите на поводу, не 
позволяйте растягивать
сроки. Пусть гер м етизир у 
ют, как и обещали, хотя бы 
Пахотку вначале, и то Чу
совая станет чище. Ну, а 
для  Магнитки намечайте, 
пожалуйста, другой, но р е 
альный (мобилизующий) 
срок.

А посмотрите, как хитро
умно составлен на «Хром
пике» новый план по о з д о 
ровлению  среды. Много 
пунктов больших и м алень
ких. Отчитываться будет  
хорошо: наприм ер ,  60 м е 
роприятий выполнено, А то, 
что это мелочи, пока п ер 
воуральцы разберутся ,
сколько воды (отравленной) 
в Чусовую утечет! Неужели 
Александр Ф ед о р о в и ч  Бу
наков не разглядит  очко
втирательства?

Из своего почти полуве
кового стажа я 35 лет ру
ководил цехами №  2 и 5. 
Отлично понимаю: если не 
«парализовать» поступление 
хрома в Чусовую, чем  это 
грозит нам. Д о р о г  каждый 
день...

ГОЛОС БУДУЩЕГО
вье человека», «Измене
ние Природных комплек
сов под влиянием хозяй
ственной деятельности' 
человека», «Охрана и 
преобразование приро
ды» и узнаем о созида
тельной работе на Земле 

П р и р о д а  щедра и 
беззащитна. Человече
ство не может сущест
вовать без п р и р о д ы ,  
мы все от нее берем, а 
кто же о ней позаботит
ся? С 21 марта дул юго- 
восточный ветер с

«Хромпика» и СУМЗа, 
город окружала желто- 
зеленая пелена, и ощуща
лись резкие запахи серо 
водорода, нафталина.

А что же будет после 
строительства нового за
вода? Ну, может быть, 
сначала экологические 
требования будут соб
людаться, а потом? Мы 
выражаем протест про
тив строительства заво
да в нашем городе и во
обще на Урале. Нет та
кого поселка, в котором

не было бы какого-ни
будь завода.

Мы не уверены, что к 
нашему мнению прислу
шаются. Но пусть это 
письмо будет голосом 
будущего рабочего клас
са города.

Мы хотим жить и тру
диться в родном городе. 
Но каким он будет через 
три-четыре года? Не за
ставят ли обстоятельства 
искать более чистое мес- 

. то?
От имени школьни
ков ЛОЗОВСКАЯ 

и ТЕПЛОУХОВА, 
юнкоры.

Б. ПАНАЧЕВ, 
ветеран труда.

■Ш ОТКЛИК

Наша судьба в наших руках
«Вряд ли мое письмо  

опубликуется. Так было с 
моим протестом против за 
вода минплит», — начинает  
письмо А. П. Коротаев. Дей 
ствительно, у редакции  
просто нет возмож ности  
опубликовать все письма 
такого содерж ания. Их мно
ж ество. Но на этот раз мы 
не могли отказать А. П. Ко- 
ротаеву Вот что он пишет: 

— Толчком послуж ила  
корреспонденция Л. М. 
Стрельцовой «Какой сю рп
риз ж дет нас»? Да, власть  
ведомств сильнее, потому  
что ворочаю т миллионами. 
С легкостью  они отпускаю т  
народны е деньги на строи  
т е л ь с т в о  з а в о д о в ,  
народны е деньги на строи- 
да. Еще не реш или, что д е 
лать с заводом  минплит, а 
уже узнаем  о строительст

ве цеха химреактивов на 
«Хромпике» в следую щ ей пя
тилетке. И руководство  
объединения молчит. Что 
это, как не рецидив прош 
лых лет. когда за  лозунга
ми скры валось п р ен ебр еж и 
тельное отнош ение к чело- 
веку-труж енику, его услови
ям ж изни и запросам .

Сила, которая могла бы 
противостоять ведомствам, 
— Советы. От гооодского  
Совета, его депутатов мы 
ж дем веского слова.

Полностью поддерж иваю  
все предлож ения Л. М. 
Стрельцовой в отнош ении  
комплексной экологической  
программы города и всего  
района и другие ее  предло
ж ения по оздоровлению  эк о
логической обстановки. На
ша судьба — в наш их ру
ках.

I под знаменем Ленина 4 апреля 1989 года



Q ФИЗКУЛЬТУРА В ШКОЛЕ

ЧТОБЫ 
ЗЕЛЕНОЕ 
КРАСНЕЛО

Массовость всегда была 
и остается краеугольным 
кам н ем  школьной програм- 

.м ы  по физкультуре. Если 
из тридцати человек  в клас
с е  до  норм  ГТО дотягивает 
только половина, пусть они 
будут д а ж е  мастерами 
спорта, грош цена тако
му преподавателю .

Почему? Да потому что 
остальны е выпадают из по
л я  зр ен и я  учителя, не по
лучают элементарных навы
ков

К счастью, с ребятами, 
заканчиваю щими нашу ш ко
лу, этого не будет. Не ве 
рите? А вы придите, в згля 
ните на школьный экран 
подготовки допризывников. 
Редко  кто подтягивается 
м ен ьш е  десяти раз, и «ба
ранок» по другим силовым 
упраж нениям  тоже едини
цы. Ребята заинтересованы 
в том, чтобы соверш ен ство
вать достижения, потому 
что все это на виду. Ч ем 
пионы вы делены  красным 
цветом. Те, кто похуже, — 
зелен ы м . Вот и стимул для 
тренировки: чтобы зе л ен о е  
краснело.

Порой поиграешь и на 
самолюбии. Скажешь д е в 
чонкам: «Вы, конечно, ц е 
ните в парнях силу, так 
выйдите, взгляните на р е 
зультаты», Не знаю такого, 
кто в этой ситуации хотел 
бы казаться слабаком.

Отсю да растут и р е зу л ь 
таты. П ер вы е  места в эста
фетах, на соревнованиях на 
призы «Подзнаменки» для 
нас тр о ф ей  привычный. 
Ц ифры  говорят сами за се 
бя В прош лом  году ю но 
ши лишь двух школ выпол
нили нормы  ГТО на сто про
центов: нашей и шестой.
Причем -планку нормативов 
мы сознательно поднимаем. 
Норматив для всех на « зо 
л о т о » — 12 подтягиваний. У 
наших р ебят  —  пятнадцать.

Кстати, о самолюбии. В 
руках педагога это важный 
инструмент. Занимается  у 
м еня С ергей  Скачков. Па
рень привык быть л и д е р о м

и готов часами «качаться», 
лишь бы не сдать п е р е д о 
вые позиции в школе. Но 
вот стал я чувствовать, что 
начал он успокаиваться, р ас 
слабляться, ведь ближ ай
шие соперники дал еко  по 
результатам  отстали. Встре
чею его и говорю : пригла
шаем, мол, на соревнования 
р ебят  из пятой школы. А 
они, м еж ду  прочим, зани
маются в секции «Погра
ничник». Вижу, Скачков 
опять подналег на штангу.

Но что бы мог сделать 
один учитель, не имей он 
помощников? Сделав ставку 
не сам оуправленческие  на
чала в физподготовке ,  мы, 
думаю, не ошиблись. В ш ко
ле действует совет по 
спорту, каждый десятиклас
сник — это практически го
товый инструктор по ф и з 
культуре, судья, которому 
м ож но  смело  доверить про
веден ие  соревнований. Это 
самая лучшая гарантия про
тив элитарности в ф изкуль
туре, когда десять-двадцать 
школьников представляют 
свою школу практически на 
всех состязаниях. И, зани
маясь с ребятами,  надо 
идти от жизни. В армию  
пойдет служить большинст
во из них, и неизвестно, 
кому придется тяж елее :  
спортсм ен у-разряднику  или 
тихоне, на которого никто 
внимания не обращ ал.  Д и
ма Веснин, десятиклассник, 
требования, п р едъ яв ляем ы е  
к п ер во р азр ядн ик у  ГТО, 
выполняет почти полностью. 
И никто не помнит уже, 
что два года назад  он был 
сам ы м  слабым в классе. 
Помогли исправить по л о ж е
ние ребята  и его  фанатич
ная преданность ф изкуль
туре. И таких парней н е м а 
ло, они покидают школу с 
уверенностью  * своих си
лах. Н е д а р о м  многие из них 
поступают в военны е учи
лища.

И вот новая ф о р м а  со
ревнований: «сто на сто».
С ор евн у ем ся  с соседям и  — 
пятой школой: кто больш е 
подтянется, поднимет. Надо 
было видеть, с каким у п ор
ством ребята  отвоевывали 
очки у турника. Азарт. Им 
нужны очки. А для учителя 
все ж е  их упорство важ 
нее.

В. АЗАРОНОК,
преподаватель 

физкультуры 
школы № 4.

■  ВНИМАНИЕ!

НАЧИНАЕТСЯ ТЕХОСМОТР
Д ля индивидуального ав

томототранспорта ежегод
ный техосмотр начнется 
25 апреля. На контрольном 
пункте ГАИ он будет про
ходить по вторникам с 10 
до 18 часов, средам — с 12 
до 20 часов и субботам — 
с 9 до 17 часов. Осмотру в 
этом году подлежат все 
транспортные средства. Н а
чиная со следующего года, 
по новым правилам — раз 
в два - года. Причем если 
цифра года выпуска четная, 
то и осмотр нужно будет 
проходить в год, оканчива
ющийся на четную цифру, и 
наоборот. Это не касается 
транспортных средств, ис
пользуемых в кооперативной 
и индивидуальной деятель
ности. Они. как и прежде, 
будут осматриваться еж е
годно. Сроки уплаты налога 
такж е остаются прежними— 
каждый год. От уплаты на
лога освобождаются Герои 
Советского Союза, кавале
ры ордена Славы трех сте
пеней, инвалиды Великой 
Отечественной войны и из 
числа военнослужащих, 
ставших инвалидами в ре
зультате ранения, а также 
другие инвалиды, прирав
ненные по пенсионному 
обеспечению к указанным 
категориям военнослужа
щих.

Напоминаем, что владель
цу транспорта при себе не
обходимо иметь технический 
паспорт, водительское удо
стоверение, доверенность на 
право управления или сви
детельство о праве общей 
собственности, квитанции об 
уплате налога и за тех
осмотр, медицинскую слрав- 
ку-6 '  апреля в 16 часов в 
здании ГАИ состоится орга
низационное собрание с 
председателями гаражных 
кооперативов по порядку 
проведения техосмотра. Если 
у кого-то возникнут вопро
сы по этому поводу, их 
можно задать 6 апреля с 14 
до 18 часов по телефону 
7-54-45 либо подойти в ка
бинет № 40.

Д ля сел и поселков 
такж е определены сроки 
проведения техосмотра. В 
поселке Кузино он будет 
проходить 3 и 5 июня с 9 
до 14 часов, в Новоуткин- 
ске — 4 и 10— 11 июня с 9 
до 15 часов, в Билимбае— 
17— 18 июня с 10 до 14 ча
сов. Транспорт владельцев 
из Новоалексеевки работни
ки ГАИ проверят на месте 
27 мая с 10 до 14 часов, 
поселка Северка — 28 мая 
в это же время.

А. КРИВЦОВ, 
инспектор ГАИ.

«Шарапов!» Столько лет прошло с премьеры 
фильма «Место встречи изменить нельзя», но и 
по сей день стоит в ушах голос капитана Ж ег
лова— Высоцкого. Картина на протяжении не
скольких вечеров подряд приковывала к себе вни
мание телезрителей. Сказались не только безуп
речная работа киноактеров, но и профессиональ
но написанный сценарий. Его авторами были бра
тья Вайнеры.

Давно подмечено: детективы любят все, хотя и 
не все вслух признаются в этом. Когда же по 
телевизору показывают детективы, поставленные 
по сюжетам братьев Вайнеров, улицы городов 
заметно пустеют. Братья верны этому жанру мно
гие годы. Достаточно вспомнить такие их про
изведения, как «Лекарство против страха», «Я — 
следователь», «Эра милосердия» (фильм вышел 
под названием «Место встречи изменить нельзя»).

Недавно один из писателей — Аркадий Вайнер 
— по приглашению городского общества книго
любов побывал в Первоуральске. Перед началом 
встречи со зрителями наш корреспондент беседо
вал с ним...

= ■  ГОСТИ ПЕРВОУРАЛЬСКА

А . Вайнер:

«СТАРАЮСЬ
ОСТАВАТЬСЯ
ИСКРЕННИМ»

— Знаете, у меня созда
ется впечатление, что детек
тивно • приключенческий 
жанр в последнее время 
начал стираться. И телеви
дение ему, по-моему, мень
ше внимания стало уделять, 
и критика обходит его сто
роной. Вы не находите это
го, Аркадий Александрович?

— Ни в коем случае. Не 
только в «чистом» детекти
ве. но и в настоящем ис
кусстве в целом элемент 
тайны и ее раскрытия при
сутствует всегда. У нас сей
час вообще остросюжетное 
время. Жизнь постоянно 
«детективы» подкидывает. 
Другое дело, что авторов, 
пишущих на эту тему, ста
ло почему-то меньше.

— А на ваше творчество 
гласность наложила отпеча
ток? Как ни крути, а ми
лицейская тема во все вре
мена была почитаемой.

— Да, в отличие от мно
гих других писателей мы 
открыто выражали наши 
мысли всегда. Ведь наши 
герои — в основном пред
ставители уголовного мира. 
Им-то во все времена было 
дозволено говорить и посту
пать так, как они хотели. 
Мы и пользовались этим: 
вкладывали в уста этих 
персонажей собственные ан- 
тигастойиые идеи.

— Значит, ущемленным 
себя никогда не чувствова
ли?

— Как оказать... Просто 
знали, о чем можно писать, 
а о чем — нет. Что касает

ся темы проституции, пре
ступности несовершеннолет
них, запретов не чувствова
ли. Но ’книга бы вряд ли 
увидела свет, если бы в 
прежние годы в ней зашел 
разговор, скажем, о репрес
сиях.

— У тех, кто пишет де
тективы, все-таки есть боль
шое преимущество: в целом 
повышенный интерес людей 
к таким произведениям.

— Интерес читателя и 
впрямь могущественная 
сила. Но есть такое поня
тие, как ответственность 
писателя.

— Давайте возьмем кино
фильмы, снятые по вашим 
романам. К примеру, «Мес
то встречи изменить нель
зя». В чем здесь вы видели 
свою ответственность?

— В фильме она вторич
на, так как перед зрителем 
проходит уже экранизация 
произведения. Если спро
сить, что для меня здесь 
главное, так это . эстети
ческая сторона дела. Мы по
чему-то привыкли к ответ
ственности перед читателем, 
отечеством, идеологией. А 
еще должна быть культура 
написанного и показыва
емого на экране. Если ты 
хочешь считать себя приоб
щенным к подлинному ис
кусству. Не обязательно при 
этом быть великим. Вспом
ним, многие талантливые 
художники при жизни и из- 
вестны-то не были. Главное— 
не становиться конъюнктур
щиком. Д аж е в таком жанре,

как детектив. Нам это, по- 
моему. удавалось.

— Любопытно узнать, а 
каь возникла идея создания 
такого персонажа, как Глеб 
Жеглов?

— Он из жизни взят. Мы 
вообще все сюжеты берем 
из жизни, благо сам я мно
го лет работал в Москов
ском уголовном розыске, на 
знаменитой Петровке. 38. 
Вначале в отделе по борьбе 
с бандитизмом, потом непо
нятно почему его переиме
новали в отдел борьбы с 
убийствами (может, посчи
тали, что бандитизм уже 
искоренен). Вообще прошел 
служебную лестницу от 
начала и до конца. Так что 
таких следователей, как ка
питан Жеглов, пришлось по
видать много...

— Этот гррой вам ч«м-то 
напоминал Высоцкого?

— На стадии написания 
книги — нет. Владимир Вы
соцкий пришел позже, ког
да начали готовить телесце
нарий. Кстати, он сам пред
ложил себя на роль Ж егло
ва К тому времени были 
другие кандидатуры. Ска
жем, Алексей Баталов, ко
торый дол ж ен 'б ы л  и ста
вить эту картину. Мы, уви
дев Высоцкого, поняли, что 
он станет смотреться луч
ше, чем Сергей Шакуров, 
Николай Губенко. «Пробить» 
же его на эту роль оказа
лось немыслимо трудным 
делом. Ведь Володя в ту 
пору считался антисоветчи
ком и к тбму же был же
нат на иностранке.

— А какие самые яркие 
впечатления остались об 
этом человеке?

— Пожалуй, от личного 
общения с ним. Мы были 
знакомы много лет, хотя 
крепкой дружбой эти отно
шения не назовешь. У нас 
в доме проходили замеча
тельные семейные вечера,

на которых собирались ин
тереснейшие люди — Чин-, 
гиз Айтматов. Борис. Зуба- 
кин, Юлиан Семенов, прихо
дил и Володя вместе с Ма
риной Влади. Когда она 
приезжала в Москву, он 
особенно тяготел к семейной 
жизни. Вспыхивали дискус- 
сиі на различные темы.

— Чисто творческий воп
рос: скажите, почему в
прежние годы для опубли
кования своих произведений 
вы часто выбирали «допере
строечный» «Огонек»? С це
лью заработать?

— Не только, хотя мате
риальная сторона дела игра
ет не последнюю роль. Но 
«Огонек», «Смену» мы рас
сматривали в первую оче
редь как многомиллионную 
трибуну для общения с чи
тателем. Для этого многие 
романы приходилось разры
вать кусков на 25. Неудоб
но и для нас тоже, но что 
поделаешь... Сегодня стало 
сложнее: наши журналы
много места уделяют забы
тым произведениям совет
ской литературы. И это 
правильно. Как же быть 
нам? Недавно созданная 
международная ассоциация 
детективного и политическо
го романа, куда я вхожу, 
приступила к печатанию соб
ственного альманаха.

— Хотелось бы напосле
док спросить вот о чем. Мы 
сейчас много говорим о не
обходимости создания пра
вового государства. Ваша 
работа может помочь этому?

— Думаю, что да. Ведь 
хорошо написанный детектив 
дает л ю д я м  элементар
ные понятия о законе, нор
мах морали, ипавственности. 
Важно, чтобы при этом 
сам писатель всегда оста
вался искренним. Я ста
раюсь быть таким.

Интепвью взял 
Д. СТРОВСКИЙ.

■  ГОРОД — СЕЛУ

ВЕРХ А РИ Й С К А Я  ПИЛОРАМА
ФОТОРЕПОРТАЖ

Чуть в стороне  от главной улицы деревн и  Верхний 
Арий Ачитского района виднеется  пахнущий 
л ес о м  каркас будущ его  помещения.  З десь  будет  пило
рама, своя, верхарийская. И не понадобится селянам 
ехать на соседние, чтобы доски получить, брус.

В строительном вагончике неподалеку  живут трое, 
Они-то и возводят  п о м ещ ен ие  под пилораму. Все п е р 
воуральцы. Николай Васильевич Ш вецов за бригадира ,  
его  коллеги — Виктор Александрович Таймушин и Ни
колай Михайлович Загвоздкин.

По до го в о р ам  работаю т не впервые, и их услуги 
принимают охотно. Каждый из троих и плотник, и м он 
тажник, и печник, и монтер. Работу заканчивают, бы ва
ет, затемно.

— А как вы считаете, очень нужен этот объект  д е 
ревне?  Не будет  пи лорам а  простаивать? Ведь зд есь  
свои до м а  мало  кто строит...

— С егодня не так нужна, зато завтра будет  р а б о 
тать с полной нагрузкойі Строительство на с ел е  с

каж ды м  годом  будет  разворачиваться. В соответствии 
с р еш ением  Пленума. К примеру,  здесь,  в Верхнем 
Арии, квартиры совхозны е начинают строить...

Итак, пилорама с при целом  на буд ущ ее.  Д р у ж н о е  
трио хочет взять е е  в аренду. Будут не только р ас 
пиловку делать, но и изготовлять штакетник, д е р е в я н 
ные ручки к лопатам  и т. д. Отыскали остатки деталей 
от старой пилорамы, которая провалялась б е з  дела  с 
добры й  десяток лет,  и сейчас восстанавливают агрегат. 
Жаль, конечно, что не нашлось в самой д е р е в н е  д о б 
рых хозяев, деловых лю дей.  А рабочи м  из П ер в о у р ал ь
ска —  спасибо!

Е. ГОРБОВА.
Ачитский район.

На снимках: здесь будет пилорама; рабочие из П е р 
воуральска Н. В. Швецов, В. А. Таймушин и Н. М. З а 
гвоздкин помогают жителям села.

Фото И. АВЕРИНА.
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Я ЖИВУТ В ГОРОДЕ ВЕТЕРАНЫ
Наше сем ья — посто

янный читатель го р о д 
ской  галеты. С реди руб
ри к , появившихся в по
сл е д н и е  врем я, о с о б ен 
но н р ави тся  «Живут в 
го р о д е  в етер ан ы » . Не
м н ого  р а д о сти  видели в 
ж и зн и  наши старики, 
пенсии б о льш и х не за 
р а б о тали , таи пусть хоть 
те п е р ь  почитаю т о себе  
д о б р ы е  олова

Хочу рассказать и о 
своей  м ам е  З о е  А лексе
евне Н ар б уто ве ки х . По 
сравнению  с теми дол-

Чем мама богата
сожителями, о которых 
рассказы вала газета, она 
е щ е  м олода, ей 72 года, 
И не годы е е  богатство, 
а дети, Скучать м ам е  не 
приходится: у н ее  шесть 
детей , двенадцать внуков 
да четы ре правнука. Из 
ш естеры х детей пятеро 
— новотрубиики, один 
работает в производст
венном объединении 
«Хромпик», М ама всем

нам дала образование, 
всех выучила в институ
тах и техникумах. Н елег
ко. ей бы ло в жизни, 
пришлось хлебнуть ли
ха, Война унесла самых 
близких лю дей, Нынче 
чуть не потеряла стар
шую дочь. Она на ра
боте  упала в ванну с 
кислотой и получила 
сильны е ожоги, Десять 
месяцев пролеж ала  в

ож оговом  центре в Че
лябинске, и все это в р е 
мя м ам а находилась ря 
дом  и вы ходила ее.

С оседи, знаком ы е, 
родственники считают
нашу м ам у муж ествен 
ной ж енщ иной, уваж аю 1' 
ее, А мы, дети, гордим 
ся ею,

В. ЧМКАНАКОВА, 
слесарь - электро
монтажник цеха
М« 26 Новотрубного 
завода.

■  СПОРТ

В ЧАС ДОСУГА.
Фото И. ГИЛЯШЕВА.

И КИНООБОЗРЕНИЕ

ПРЕМЬЕРЫ, ДЕБЮТЫ
На нашем экране — 

еше одна киноверси* 
знаменитого романа
A. Дюма «Граф Монте- 
Кристо», поставленная 
на Одесской киностудии 
при участии «Совин- 
фшіьм» (СССР) и Фран
ции, под новым названи
ем «Узник замка Иф».

В фильме заняты акте
ры В. Авилов, А. Пет
ренко, М. Боярский,
B. Шиловских, И. Скляр. 
Режиссер — Георгий 
Юнгвальд-Хилькевия.

Выпускник ВГИКа Ра
шид Нугманов на кино
студии «Казахфильм» 
поставил ленту «Игла».

Молодому человеку, 
герою фильма, становит
ся ясно, что его бывшая 
возлюбленная стала нар
команкой. Поначалу Мо
ро решает уехать, но в 
самый последний момент 
остается и принимает ре
шение бороться за судь
бу любимой.

В главной роли извест
ный музыкант, руково
дитель группы «Кино» 
Виктор Цой, Дебютирует 
Петр Мамонов, популяр
ный рок-музыкант, руко
водитель группы «Звуки 
Мѵ».

Зарубежный кинемато
граф представлен индий
ской и двумя француз
скими лентами.

«Любовь выигрывает»
—  традиционная индий
ская мелодрама с мно
гочисленными музыкаль
но-танцевальными номе
рами. В фильме много 
трагических событий, но 
завершается он счастли
вым, всех примиряющим 
финалом. В главных ро

лях Ашок Кумар Рехха 
И Шащи КТОФ.

Режиссер Рож е Анен в 
фильме «Румба» попы
тался соединить приемы 
американского гангстер
ского ' кинематографа, 
стиль музыкального 
«ретро» тридцатых го
лов и тему антифашист
ского Сопротивления.

Любители комедийного 
жанра встретятся с из
вестным французским ко
миком Пьером Ришаром 
в фильме «Высокий 
блондин в черном бо
тинке».

Интересен и разнооб
разен документальный 
экран. «Государственные 
дети» — это лента о 
мальчишках и девчонках, 
которые воспитываются в 
специальных школах-ин
тернатах. Картина убеж
дает в том, что методы 
воспитания, которыми 
пользуются многие ра
ботники интернатов, па
губно влияют на детей и 
отрицательно сказывают
ся на всей их последую
щей жизни. Теме воспи
тания посвяшена и дру
гая лента «В семье рас
тет дочь».

Фильмы «...Особенно с 
Америкой» — об истории 
написания В. И.. Лени
ным письма к американ
ским рабочим, «Рыковы» 
— о сподвижнике Лени
на...

Фильм «Частники»
рассказывает о развитии 
кооперации и индивиду
альной трудовой деятель
ности.

Т. ЗЕНИНА. 
директор

кинотеатра «Восход».

СВЕРДЛОВСК 
ЛИТЕРАТУРНЫЙ
Многим порвоуральивм  

приходится бывать в С вер д
ловске. Но заглянуть в му
зей  все как-то недосуг. По
этом у П ервоуральское  бю 
ро путешествий и экскур
сий принимает заявки на 
организованны е экскурсии 
«Пр литературны м  м естам  
С вердловска»,

П осле реставрации вновь 
откры лся м ем ориальны й 
д ом -м узей  уральского  пи
сателя Дмитрия Н аркисови- 
ча М амина-Сибйряка, Над 
оф о р м л ен и ем  м у зея  р а б о 
тали м осковские художники 
и реставраторы , Экспозиция 
пополнилась новыми экспо
натами.

Новый р азд ел  — детский 
— появился в экспозиции 
до м а-м у зея  Павла П етрови
ча Бажова. Д очери писате
ля передали  в м узей  при
надлеж ащ ие их с ем ье  ве 
щи, предм еты , которы е по
могли создвть атм о сф ер у  
дом а 40-х годов.

Д ля младших ш кольников 
в дом ах-м узеях проводятся 
тем атические экскурсии 
«Рассказы  Д, Н. М амина- 
Сибиряка для детей», «Д ет
ские сказы  П. П. Бажова», 
а для старш еклассников — 
«Страницы истории у р аль
ской советской ли те р атур ы » . 
П оездку  по литературны м  
местам  С вердловска мож но 
совместить с п о се щ е н и е м  
стереокино, театров ю ного 
зрителя, м узкомедим, опе
ры и балета, филарм онии.

А, 6УРКУН.

НЕ ХВАТИЛО ОЧКОВ
Завершилось , первенство 

области по хоккею с мячом 
грели юношей. Команда 
«Уральского трубника», в 
которую вошли игроки 
1975— 76 годов рождения, в 
итоговой таблице,.на втором 
месте. Она отстала от лиде
ра на три очка. Надежно 
стоял в воротах вратарь 
Алексей Котов. Стабильную 
и самоотверженную игру 
продемонстрировали защит
ники Олег Ислентьев, Юрий 
Чижов. Олег Хайдаров. По
стоянно держали в напря
жении оборону противника 
нападающие Михаил Шоло
хов, главный бомбардир 
команды, он забил 28 мя
чей Евгений Мазнев, Алек
сей Мошкин Отличился и 
капитан команды Сергей 
Галич — на его счету 26 
мячей. Четко выполняли 
свои функции : полузащитни
ки Игорь Виноградов. Олег 
Лопатин и другие.

С. ЕШПАНОВ, 
тренер.

ПАМЯТИ ТОВАРИЩА
Скончался после болезни 

старейш ий ж урналист горо-
Йа Владимир Анатольевич

роткевич.
Он родился в 190£ году в 

Новороссийске, учился в ко
раблестроительном технику
ме, но делом всей его ж и з
ни стала ж урналистика. Уже 
в молодости он стал авто
ром двух книг рассказов на 
морские темы — о м оря
ках, подводниках. Работал в 
редакциях в г, Калинине, в 
Закавказье, Не миновала 
его горькая чаш а — Влади
мир Анатольевич до войны 
стал жертвой сталинских 
репрессии. К счастью , он 
уцелел, и именно в это  вре
мя судьба забросила его в 
Первоуральск.

Владимир Анатольевич 
был ответственным секр ета
рем газет «Уральский труб
ник», «Под знаменем  Ле
нина*' Затем  последовала 
творческая работа над сце
нариями докум ентальны х 
фильмов о Новотрубном з а 
воде, «Пути Ермака* и «Ре
нн не должны умирать».
В. А. Дротневич стоял у ис
токов создания двух музеев 
~  Новотрубного завода и 
музея в Билимбае. До по
следних месяцев своей ж из
ни член общ ества «Знание» 
читал множество лекций по 
краеведению  и на военно- 
патриотические темы.

Наш старш ий товарищ , 
член Союза ж урналистов 
СССР В, А. Дроткевич был 
человеком неиссякаемого 
оптимизма, ш ирокого круго
зора. обладал обш ирными 
знаниям и Он откликался на 
все просьбы редакции. Его 
творческий потенциал был 
неиссякаем . Последняя ж ур
налистская работа В. А. 
Дроткевича осталась неза 
вершенной...

Память о Владимире Ана
тольевиче навсегда сохра
нится в сердцах всех, кто 
его знал.

Коллектив редакции  
газеты  «Под знам енем  

Ленина».

ЧАС ДЕЖ УРНОГО ТЕЛЕФОНА 
Сегодня городская газета проводит час дежур

ного телефона по вопросам торговли. Ждем ва
ших замечаний, предложений и вопросов, уваж а
емые читатели. Звоните нам по телефону 2-52-21 
с 17 часов.

Кинотеатр «Восход». 4, 5 апреля «УЗНИК ЗАМКА 
ИФ». Фильм 1-й (2 серии). Сеансы- 9. 12, 15. 18. 21 час.

Клѵб Филиала Новотрубного завода. 4, 5 апреля 
« С Л А Д К И Е  ГРЕЗЫ » (2 серии, детн не допускаются). 
С еансы  18. 20-30.

Клѵб Труіпоселкз. 4 5 апреля «МИСС М И Л Л И О 
НЕРШ А» С еан сы : 19, 21 час. 4 апреля «УРА! У НАС 
КАНИКУЛЫ», начало в 14-30.

Видеозал ЗКМ К. 4, 5 апреля «ПОБЕГ*. Сеансы: 17, 
19, 21 час.

■  ГОРОДСКОЙ УЗЕЛ  СВЯЗИ доводит д о  све
дения абонентов, что с 10 впреіпя будет  сокра
щ ен на одну ци ф ру  набо р  н о м ер а  и изм енен 
индекс вы хода на телеф онную  станцию филиала 
Н овотрубного завода. При вы зове  абонента АТС 
ф и л и ал а  следует  набрать «68» и трехзначны й но
м ер. Ц иф ру «7», с которой  начинались все но
м ера  тел еф о н о в  филиала НТЗ, набирать не  нуж 
но.

С телеф онов  Н овотрубного  заво д а  и т е л е ф о 
нов ф илиала набор  остается прежним.

Справки по телефонам 09 и 7-09.

Зам редактора А. А. КУПРИЯНОВА.

и  ВНИМАНИЮ РО ДИ ТЕЛЕЙ  И УЧАЩИХСЯ 
8 И 10 КЛАССОВ

Среднее профессионально-техническое училище 
№ 6 проводит 5 апреля день открытых дверей. 
Вы сможете получить информацию о профессиях, 
которым обучают в училище, посетить учебные 
мастерские, ‘кабинеты, выставку технического 
творчества, турклуб, атлетический, боксерский 
залы.

Приглашаем всех желающих познакомиться с 
нашим училищем 5 апреля с 12 до  17 часов по 
адресу: ул. Сакко и Ванцетти. 17 (проезд , авто
бусом № 3 до остановки «Восточная»), теле
фоны 2-36-26, 7-51-24.

п и ш а
Магазин № 41 «Стройматериалы» (п. Талица) 

предлагает теплицы металлические под стекло — 
145 руб., теплицы металлические размером 
7334x2592x2230 — 340 руб., парниковые рамы 
105x160—5 руб., бочки под воду—6 руб. 50 коп., 
баки для воды — 12 руб., слив гаражный ем
костью 3 литра — 2 руб. 70 коп., профиль конь
ковый 3 м — 2 руб. 20 коп., комплект труб диа
метром 20, 25, 32 мм — от 7 руб. 90 коп. до 
13 руб. 50 коп., оконные блоки 130x145 — 58 руб., 
радиаторы — 19 руб. 24 коп., ворота для гара
жа — 198 и 150 руб.

■  ВЕЧЕРН ИЙ  М ЕТАЛЛУРГИЧЕСКИЙ ТЕХ
НИКУМ продолжает прием слушателей на 3-ме
сячные подготовительные курсы для поступления 
в техникум на специальности: прокатное (труб
ное) производство. Специальность техник-метал
лург. Электрооборудование промышленных пред
приятий. Специальность техник-электрик. Обору
дование заводов черной металлургии. Спепиаль- 

‘ ность техник-механик. Бухгалтерский учет. Спе
циальность бухгалтер.

П лата за курс обучения 18 рублей. Проводятся 
занятия по математике, русскому языку и лите
ратуре.

При поступлении необходимы заявление, доку
мент. о .среднем образовании.

Обращаться по адресу: пр. Космонавтов, 1,
комната 12, ежедневно, кроме субботы и воскре
сенья, с • 10 до 18 часов, телефоны 2-49-88, 
2-78-69.

Мёняем
Меняю 2-комнатную  по.пу- 

благоустроенную  квартиру  
25 кв м в г Алапаевске на 
лю бую  в П ервоуральском  
районе. Обращаться: 624630, 
г Алапаевск, ул. 40 лет Ок
тября, 27. кв. 2 Софроно- 
вой О Н

Меняются две 2-комнатные 
квартиры  (30 кв м новой  
планировки, на первом  эт а 
ж е и 32 кв м на 3-м эта
ж е) на 3-комнатную  и одно
комнатную  квартиры или 
на 4-ком нэтную  улучш енной  
планировки Обращаться: ул. 
Вайнера. 3 7 — 22 после ^ ч а 
сов.

Меняю 3-комнатную  квар
тиру новой планировки и 
ком нату в квартире с  с о с е 
дями на две 2-комнатные 
квартиры в черте города, 
одн у  ж елательно в 8-м мик
р орайоне Обращаться. ул. 
Ленина, 6 — 145.

Меняется двухкомнатная  
квартира 26,8 кв м на Сам- 
строѳ (газовое отопление,, 
приусадебны й участок, им е
ются надворны е постройки) 
на 2-ком нэтную  благоустро
енную  квартиру в черте го
рода или на Магнитке, Об
ращ аться по тел 95-7-05,

Меняю идеально отделан- 
. ную  2-комнатную  квартиру  
улучш енной планировки  
(30,5 кв. м. 3-й этаж) на 
3-комнатную  улучш енной  
планировки, ж елательно в 
этом ж е 8 м икрорайоне. Об
ращ аться: ул. Ленина. 6, кв. 
73._____________________________

Меняется 2-комнэтная
квартира в г. Ревде на р а з 
ноценную  в П ервоуральске. 
О бращ аться1 г, Р евда, ул. 
П. Зы кина, 15, кв. 35 в дцр- 
бое врем я___________________

Меняем 2-комнатную квар
тиру улучш енной планиров
ки 18,5 кв м в Комсомоль
ском районе г Свердловска 
на 2-комнатную  улучш енной  
планировки в П ервоураль
ске Обращаться- г, Сверд
ловск, ул. Белинского, 158, 
кв 237 или г. П ервоуральск, 
ул. Ватутина. 22. кв. 23 по
сле 18 часов

Благодарим
Вы ражаем сердечную  бла

годарность коллективам ав
токолонны № 2 автопред
приятия № 8. СУ-2, строй,
группы горпиш еторга за по. 
мош ь в похор онах  наш его  
лю бимого сына и брата Бог
данова Станислава Влапими, 
ровнча, трагически погиб
шего.

Мать, сестра.

Поя знаменем Ленина
О
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